
В частной собственности нахо-
дится 62 процента московских квар-
тир и индивидуальных жилых до-
мов, сообщил в пятницу, 14 июля,
замруководителя Главного управле-
ния Федеральной регистрационной
службы столицы Виктор Суздаль на
расширенном заседании городско-
го совета ГУ ФРС. Согласно данным
главуправления, это жилье находит-
ся в частной собственности лиц на
различных основаниях - договоры,
справки кооперативов о выплачен-
ном пае, наследование, инвестици-
онные документы, приватизация и
т.д. Оставшаяся часть жилфонда на-
ходится в государственной и муни-
ципальной собственности.

Подводя итоги деятельности сто-
личного ГУ ФРС, В. Суздаль отме-
тил, что в 2006 году значительно
увеличилось количество заявлений
о регистрации приватизационных
сделок с жильем. Замруководителя
главуправления добавил, что, по
данным МосгорБТИ, жилфонд го-
рода включает 3 млн. 736 тыс. объ-
ектов недвижимости. 

По данным В. Суздаля, за первое
полугодие этого года рассмотрено
568 тыс. заявлений о госрегистрации
прав и сделок с недвижимостью, что
на 27 процентов больше, чем за весь
прошлый год. Всего зарегистрирова-
но 551 тыс. прав и сделок против 427
тыс. за весь 2005 год.

Говоря об ипотеке, чиновник от-
метил, что можно ожидать увеличе-
ния количества регистрационных
действий с жильем в связи с разви-
тием кредитных систем. Так, в 2006
году в главуправление по Москве
поступило 19,5 тыс. заявлений на
регистрацию договоров ипотеки,
что на 50 процентов больше, чем за
аналогичный период 2005 года.
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Более 40 мини-снарядов, 41 гра-
нату и 400-граммовую тротиловую
шашку добровольно сдал в мили-
цию 39-летний москвич, сообщили
в среду, 12 июля, в правоохрани-
тельных органах столицы. В ОВД
«Ховрино» обратился 39-летний
сотрудник ОАО «Московское пас-
сажирское пароходство» и заявил,
что хочет сдать боеприпасы вре-
мен Великой Отечественной вой-
ны, которые в минувший поне-
дельник он обнаружил в лесах Ка-
лужской области. Мужчина привез
боеприпасы на собственном авто-
мобиле. При помощи саперов Мос-
ковской военной комендатуры бо-
еприпасы были изъяты и вывезе-
ны для дальнейшего уничтожения.

Неизвестно, получит ли ответст-
венный гражданин какое-либо воз-
награждение за выдачу боеприпа-
сов. Большинство мин и снарядов
находились в полусгнившем со-
стоянии и уже не представляли ка-
кой-либо опасности.
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ЭХО МИНУВШЕЙ
ВОЙНЫ

КРУГОМ -
СОБСТВЕННИКИ

4
В ПРОШЛОМ ВЕКЕ СТУДЕНЧЕСКИЕ СТРОИТЕЛЬНЫЕ
ОТРЯДЫ ВОЗВОДИЛИ ОБЪЕКТЫ «В КОМАРИНЫХ КРАЯХ».
НЫНЕШНИМ ЛЕТОМ ССО СОЗДАЮТ 
«РАЙСКИЕ УГОЛКИ» В МОСКОВСКИХ ДВОРАХ

День за днем:

«МС» - Интерфакс 
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Прошедший в столице в четверг,
13 июля, дождь вызвал ряд подтоп-
лений на улицах города, сообщили в
ГУП «Мосводосток». Так как дождь
был достаточно сильный, в некото-
рых местах произошли пяти-, деся-
тиминутные остановки транспорта.
Наибольшие подтопления были за-
фиксированы на улицах Образцова
и Тихвинской. Это проблемные мес-
та в городе, и при обильных осадках
их всегда заливает. Незначительные
подтопления были отмечены на
Варшавском шоссе. Там также про-
изошла небольшая остановка го-
родского транспорта.

Первые заявки от городских
служб по подтоплению начали по-
ступать в 13.50, а в 14.15 по всем за-
явкам работы были уже выполнены,
подчеркнули в ГУП «Мосводосток».

А ПРОСТО ЛЕТНИЙ
ДОЖДЬ ПРОШЕЛ...

Этот конкурс учрежден в 1995 году
и является частью программы пра-
вительства Москвы «Мой двор,

мой подъезд». Она не только способст-
вовала украшению столицы, воспита-
нию у ее жителей чувства ответственно-
сти за состояние своих улиц и дворов,
но и послужила стартовой площадкой
для других конкурсов по благоустройст-
ву городских территорий. Так, в ходе со-
стязания по содержанию зеленых наса-
ждений проведены озеленительные ра-
боты на площади более шести тысяч га,
высажено более двухсот тысяч деревь-
ев, создано восемьсот тысяч квадрат-
ных метров цветников. В рамках конкур-
са на лучшее содержание строительных
площадок приведено в порядок 4,6 ты-
сячи га строительных объектов.

За годы проведения соревнования с
двух до девяти увеличилось число кон-
курсных номинаций, которые сегодня ох-
ватывают все виды городской инфра-
структуры. С четырех вначале до 128 се-
годня выросло число районов в финаль-
ном этапе общегородского конкурса «Са-
мый благоустроенный район столицы», а
число микрорайонов в соответствующей

номинации - с 12 до 563. Благоустроены
более 26 тысяч дворов жилищного фон-
да, учреждений здравоохранения, обра-
зования, культуры, причем  благоустрой-
ство 3,6 тысячи дворовых территорий вы-
полнено при активном участии жителей. 

Благодаря конкурсу «Московский дво-
рик» сегодня стала неактуальна поговор-
ка: мол, не будешь учиться - дворником
станешь. «Дворник - профессия престиж-
ная» - так называется книга, выпущенная
в свет коллективом авторов ОАТИ. Прави-
тельством города, лично мэром Москвы
Юрием Лужковым высоко отмечен труд
лучших представителей этой профессии.
Недаром победители конкурса в номина-
ции «Лучший дворник Москвы» участву-
ют в торжественном открытии Дней горо-
да на Тверской площади. Двести лучших
дворников Москвы по решению прави-
тельства города награждены бесплатным
отдыхом и лечением на зарубежных ку-
рортах.

На заседании комиссии было отмече-
но, что в текущем году в первых двух
этапах конкурса приняли участие 563
микрорайона, 539 подрядных организа-
ций, 20 694 двора муниципального жи-

лищного фонда, 25760 дворников и ра-
бочих комплексной уборки - всего в де-
вяти номинациях. 

Городская конкурсная комиссия отме-
тила хорошую организацию конкурса и
высокий уровень комплексного благоуст-
ройства в Северо-Западном, Юго-Запад-
ном административных округах и Зелено-
граде, где успешно реализуется комп-
лексный подход к благоустройству терри-
торий вне зависимости от ведомственной
принадлежности.

С активным участием жителей благо-
устроено 1020 территорий дворов. При
содействии управ и ДЕЗов районов жите-
лями созданы композиции малых архите-
ктурных форм из дерева, камней и цве-
тов, вертикальное цветочное оформле-
ние, плетеные ограждения, фонтаны, вы-
сажены экзотические кустарники.

До 223 увеличилось количество фина-
листов второго этапа конкурса в номина-
ции «Самая благоустроенная территория
учреждений культуры» - это парки, му-
зеи, концертные залы. Здесь заметно по-
высился уровень благоустройства.

Вместе с тем было отмечено, что сре-
ди победителей номинаций не видно
ЦАО, который прежде неизменно зани-
мал ведущие места на подиуме. Предсе-
датель городской конкурсной комиссии
Иван Ищенко возразил, что это не сов-

сем верно, и привел ряд адресов, в том
числе по соседству со зданием ОАТИ на
Большой Коммунистической улице, где,
например, работы по разбивке цветни-
ков выполнены на высоком профессио-
нальном уровне.

Обсуждая задачи третьего этапа кон-
курса, выступающие выразили тревогу
относительно того, что не все округа пре-
доставили адреса участников по номина-
циям. Так, ЦАО и ЗАО не участвуют в но-
минации «Самый благоустроенный район
столицы», а, например, ВАО и Зеленоград
- в номинации «Лучший двор ведомст-
венного жилого фонда». Председатель
конкурсной комиссии отклонил сетова-
ния на то, что округа не успели подгото-
вить необходимые адреса: ведь времени-
то было достаточно.

Объезды комиссией участников тре-
тьего этапа конкурса начинаются 19 ию-
ля, а 3 августа, за месяц до Дня города,
должны быть подведены окончательные
итоги. 

Своеобразная лотерея с помощью пла-
стиковых пеналов и вращающегося бара-
бана выявила жесткий график работы ко-
миссии по округам, вот он: 19 июля -
ВАО, 20 июля - ЗАО, 21 июля - ЮВАО, 22
июля - ЦАО, 24 июля -  ЮЗАО, 25 июля -
САО, 26 июля - ЮАО, 27 июля - СЗАО, 28
июля - Зеленоград и, наконец, 29 июля -
СВАО.

Комиссия обязала заместителей пре-
фектов представить оптимальные марш-
руты объездов. 

Финальным объектом городского
конкурса определен участок территории
спортивного комплекса «Лужники», от-
мечающего свой пятидесятилетний
юбилей.

Владимир ПОТРЕСОВ

«ГОРОДСКИЕ ВОЛКИ»
ВЫХОДЯТ НА ТРОПУ
БЛАГОУСТРОЙСТВА

Первые студенческие строительные бригады впервые поя-
вились в СССР летом 1948 года. Тогда четыреста студен-
тов Ленинградского политехнического института построи-

ли за летние каникулы Алакусскую ГЭС в Сосновском районе Ле-
нинградской области.  Со временем участие в летних студенче-
ских отрядах приняло поистине массовый характер, и в 1980 го-
ду количество студентов, работающих в ССО, достигло 822 ты-
сяч человек. В смутное время горбачевских и ельцинских ре-
форм работа студенческих строительных отрядов несколько
приостановилась, но сейчас активная деятельность ССО посте-
пенно возрождается. Особенно это касается Москвы. Достаточ-
но сказать, что, по словам первого заместителя мэра в прави-
тельстве Москвы Людмилы Швецовой, московские ССО получи-
ли подряды по программе «Мой двор, мой подъезд» на благоус-
тройство 65 дворов города на общую сумму в 23,5 млн. рублей.

Например, активно на благоустройстве города работает отряд
«Городские волки» (на снимке), организованный при «Студенче-
ской общине» знаменитой Бауманки. Название отряда появи-
лось абсолютно спонтанно, по желанию самих студентов. Кста-
ти, «Студенческая община» работает круглогодично и предоста-
вляет работу не только собственным студентам, но и всем жела-
ющим из других вузов Москвы. Заработки хорошие, 15 – 20 ты-
сяч рублей в месяц, поэтому многие молодые москвичи и ино-
городние студенты предпочитают летом не отдыхать, а порабо-
тать на благоустройстве московских дворов.

Андрей ФИЛАТОВ
Фото автора

Промышленный, экономический и интеллек-
туальный потенциал столицы по своему
объему и значению всегда определял место

России в мировой науке и экономике. Ведущее
положение Москвы не изменилось в этом плане
и сегодня. Руководитель Департамента науки и
промышленности правительства Москвы Евге-
ний Пантелеев на прошедшей недавно пресс-кон-
ференции привел такие цифры. В течение перво-
го полугодия  индекс промышленного производ-
ства в целом по комплексу достиг уровня 121,4 –
133 процента к соответствующему периоду про-
шлого года.

Наиболее динамично развивались производст-
во машин и оборудования. Почти вдвое увеличи-
лось производство транспортных средств и обо-
рудования (160,9 – 217,2 процента). В основном
за счет роста выпуска легковых автомобилей на
ОАО «Автофрамос».

А в категорию проблемных отраслей  за шесть
последних месяцев попало производство пище-
вых продуктов - по вине  предприятий, выпуска-
ющих алкогольную продукцию и табак. Это свя-
зано с внешними причинами – прекращением
оборота акцизных марок старого образца и от-
сутствием новых федеральных марок.

Среднемесячная заработная плата  на крупных
и средних предприятиях обрабатывающей про-
мышленности превысила 16 тысяч рублей (уве-
личилась на 21,7 процента). Самый высокий уро-
вень зарплат на предприятиях нефтепереработки
– 37 тысяч рублей, в  электроэнергетике – свыше
25 тысяч.

Но все эти впечатляющие показатели роста
только приближают столицу к уровню 1991 года,
который будет достигнут в самое ближайшее
время, если темпы роста не снизятся. Евгений
Пантелеев  рассказал о том, что делается для за-
крепления и развития успеха. Это эффективное
использование имущественно-земельного комп-
лекса Москвы; заслон недружественным погло-
щениям предприятий; развитие инновационной
сферы; сохранение кадрового потенциала пред-
приятий и научных организаций.

Представителей столичных СМИ, которые при-
сутствовали на пресс-конференции, заинтересо-
вали именно эти стороны деятельности департа-
мента.

- Департамент приступил к реализации проек-
та «Пром Сити Москва – Север». Где будет распо-
ложена новая промышленная зона, и какие пред-
приятия там будут функционировать?

- Под проект выделяется территория в Молжа-
ниновском районе САО. На первом этапе плани-
руется освоить примерно 100 гектаров. На этой
площади будет создана дорожная сеть, и уже
есть проект. Люди, проживающие сегодня на
этой территории, будут переселены, и для этого
уже есть жилищный фонд. А предприятия будут
там располагаться в основном машинострои-
тельного профиля. Какие именно, с каким объе-
мом – будет ясно к концу года. Предложений по-
ступило и поступает очень много, отбирать будем
тщательно.

- Как вы относитесь к предполагаемому вступле-
нию России в  ВТО? Что сулит это вступление про-
мышленно-экономическому комплексу столицы?

- Сейчас относимся настороженно и скорее не-
гативно. На состоявшемся недавно круглом столе
мы выслушали тех, кто ведет переговоры о всту-
плении России в ВТО, в частности Германа Грефа.
Он уверяет, что режим вступления страны в ВТО
будем мягким, щадящим и беспокоиться не о
чем: неконкурентоспособные предприятия посте-
пенно и безболезненно будут уходить с рынка. Но
экономическая и политическая практика показы-
вает, что процесс может пойти очень быстро и
повлечь самые драматические последствия для
отечественной, в том числе и для столичной про-
мышленности.

- Насколько реальна сегодня опасность недру-
жественного поглощения предприятий?

- Она реальна, хотя на первый взгляд и кажется,
что пик рейдерства миновал. Проблема просто
ушла в тень, но причины ее не устранены.  Зати-
шье я объясняю тем, что сформировалось резко
негативное отношение к рейдерам. Если раньше
они считали себя чуть ли не героями, то сегодня
предпочитают не афишировать своих бандитских
намерений, но условия для их реализации оста-
лись. Эффективная превентивная мера против не-
дружественных поглощений – это открытый суд и
реальное наказание виновных, но... У нас есть при-
мер, когда самым вопиющим образом был захва-
чен НИИ.  Удалось доказать и вину захватчиков,
собрать все cвидетельства и документы, а до суда
дело так и не доходит.

- Сейчас активно идет процесс вывода пред-
приятий за пределы Москвы или на окраины. Не
приведет ли это к сокращению научно-промыш-
ленного потенциала Москвы?

- Потенциал не уменьшается, он приобретает
другие качества. Например, там, где раньше ра-
ботала сотня конструкторов в большом бюро, се-
годня тот же объем работ выполняет один чело-
век за компьютером. Есть другие примеры – фа-
брика «Парижская коммуна». Свое основное про-
изводство она вывела в смежные с Московской
области, а в столице оставила только «мозговой
центр».

Многие крупные предприятия после их переме-
щения обрели второе дыхание. Самый удачный
пример – фабрика «Дукат», которая переехала с
улицы Гашека на Каширское шоссе. Там полно-
стью обновлено оборудование, вырос объем про-
изводства и значительно улучшились условия
труда. Вскоре переедет и фабрика «Красный Ок-
тябрь» и тоже с перспективой модернизации про-
изводства. Планируется переселение ЗИЛа.

Все эти и другие события, подчеркнул Евгений
Пантелеев, станут реализацией городской целе-
вой программы. В качестве приоритетов там как
раз и названо формирование в городе высоко-
эффективного промышленного потенциала на
основе структурной перестройки промышленно-
сти и оптимизации ее территориального разме-
щения.

Наталья КРАСОВА

СТОЛИЧНАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ
СКОРО ВСТРЕТИТ 1991 ГОД

«МОСКОВСКИЙ ДВОРИК-2006» - 

Городская комиссия конкурса «Московский дворик-2006» подвела 13 июля в
здании Объединения административно-технических инспекций правительст-
ва города Москвы (ОАТИ) итоги второго этапа и определила участников тре-
тьего этапа  конкурса.

НОВЫЙ ШАГ КОНКУРСА

ЧЕТВЕРГ,13.07


